



Scharwenka Stiftung



SCHARWENKA KULTURFORUM

NeuigkeitenDienst vom 20.11.2015 (24)

NeuigkeitenDienst an- und abmelden unter info@scharwenka-stiftung.de. Vorherige Ausgaben ansehen unter: http://www.scharwenka-stiftung.de/stiftung_neuigkeitsdienst.php?aktiv=15

Geburtshaus Scharwenka zweifelsfrei bestimmt



Łucasz Bernady aus Szamotuły konnte das Geburtshaus der Scharwenka Brüder an Hand der Schilderungen Xaver Scharwenkas in seiner Eigenbiographie von 1922 und im Vergleich zu Eintragungen im Kataster exakt bestimmen. In diesem Haus blieb die Familie bis Phillips 7. und Xavers 4. Lebensjahr. Die Witwe des Kreisarztes, Charlotte Katerbau, war die Besitzerin und Vermieterin des damals noch einstöckigen Hauses mit einem Giebelaufbau, der viel später einer weiteren Etage weichen musste. Heute hat das Haus die Anschrift Rynek = Markt Nr. 6. Auch der Besitz des „stattlichen“ mehrstöckigen Nebenhauses am Markt, durch Pan Hubinsky, der die Kinder-Streiche ertragen musste, betätigte sich auf gleiche Weise. Bei einigen Scharwenka Freunden in Szamotuły gibt es Überlegungen ein kleines Museum zusammenzutragen.

Bequeme Kartenbestellung für das Kulturforum mit RESERVIX

Beim Scharwenka Kulturforum ist es möglich, für Veranstaltungen ab dem 1. Januar 2016, Eintrittskarten direkt zu Hause über Internet zu bestellen und auszudrucken. Anbieter ist die Firma RESERVIX, über die auch bei allen üblichen Vorverkaufskassen deutschlandweit die Karten für das Kulturforum gegen Bargeld erworben werden können. Dazu gehören auch alle Tourist- bzw. Gästeinformationen und natürlich auch das Scharwenka Kulturforum selbst.

Der Landesmusikrat (LMR) Brandenburg ist 25 Jahre alt

Das wurde am 8. November 2015 in einer Matinee im Nikolaisaal Potsdam mit Gratulanten, Ehrengästen, Vertretern der Mitgliedsorganisationen und zahlreichen Programmgestaltern aus vielen Musikbereichen eindrucksvoll gefeiert. Die Scharwenka Stiftung ist seit ihrem Gründungsjahr Mitglied im LMR und war mit einigen Vertretern bei der Feier ebenfalls anwesend. Landesmusikrats-Präsident Prof. Dr. Martin Neumann und Brandenburgs Kulturstaatssekretär Martin Gorholt hoben das große Engagement und die Ausdauer für das erfolgreiche Wirken des Verbandes und seiner Mitglieder für die brandenburgische Musiklandschaft hervor. Mit zahlreichen Projekten wie der Etablierung wichtiger musikalischer Wettbewerbe, der

Gründung eigener Landesensembles oder der Entwicklung spezieller musikalischer Fortbildungsangebote fördert der Landesmusikrat seit 1990 den musikalischen Nachwuchs und stärkt das Laienmusizieren vor Ort. Er fördert eine große musikalische Vielfalt im Land sowie die Pflege des musikkulturellen Erbes.



Foto: Matthias Schulz

Prominenz präsentierte die neue Herren Herbstmode 1884



Neu im Fotoarchiv der Scharwenka Stiftung ist eine Aufnahme aus der Deutschen Schneider-Zeitung Nr.13, Bln.1884. Kronprinz Friedrich in der Mitte, er war 1888 für nur 99 Tage Deutscher Kaiser, neben ihm nach links Xaver Scharwenka, Anton von Werner, nach rechts Richard Strauss, Joseph Joachim. Die Berliner Schneider Akademie, hatte 3 Musiker und 1 Maler für die Präsentation ausgewählt. Das bestätigt, das Berlin in dieser Zeit eine Musikmetropole war. Anton von Werner als Hofmaler in Berlin, porträtierte Xaver Scharwenka 1907 in einem Ölgemälde.